
Amtliche Bekanntmachung 
 

Niederschrift zur Sitzung des Ausschusses für Planung-, Klima und Umweltschutz 
 
Nachstehend wird die Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Planung-, Klima und 
Umweltschutz des Rates der Gemeinde Ruppichteroth vom 13. Mai 2024 gemäß § 26 der 
Geschäftsordnung für den Rat der Gemeinde bekannt gegeben. 
 

Öffentlicher Teil 
 
Tagesordnungspunkt: 
Fragestunde für Einwohner  
 
In der Fragestunde für Einwohner haben sich keine Fragen ergeben. 
 
Tagesordnungspunkt: 
Ausbau der Erschließungsstraßen Schönenberg Nord „Auf dem Hau“;  
hier: a) Bericht über die Einwohnerversammlung  
 b) Beschluss zum Ausbau 
 
Ausschussmitglied Voigt, Fraktion BSG Ruppichteroth, bemängelt die im rechtskräftigen 
Bebauungsplan vorgesehene Straßenführung, da durch die Herstellung der im rechtskräftigen 
Bebauungsplan festgesetzten beiden Planstraßen zum Teil Grundstücke erschlossen und somit zu 
Erschließungsbeiträgen herangezogen werden, deren Eigentümer an einer Erschließung ihrer 
Grundstücke kein Interesse haben. In diesem Zusammenhang kommt die Frage nach der Möglichkeit 
einer Bebauungsplanänderung auf.  
Seitens der Verwaltung wird ausgeführt, dass eine Änderung des Bebauungsplanes viel Zeit in 
Anspruch nehme und hohe Kosten verursache. Aufgrund aktuell in Bearbeitung befindlicher Verfahren 
stehen keine personellen Kapazitäten für eine Änderung des Bebauungsplanes zur Verfügung. Darüber 
hinaus wird eine Änderung als nicht notwendig erachtet. Der Bebauungsplan ist seit ca. 30 Jahren 
rechtskräftig und rechtmäßig zustande gekommen. Den Eigentümern war dieser Umstand bekannt 
und sie mussten jederzeit mit einer Umsetzung bzw. Herstellung der Planstraßen rechnen.  
Ausschussmitglied Schmitt, CDU-Fraktion, vertritt die Meinung, dass die Herstellung der Planstraßen 
erforderlich ist, um im Hauptort Schönenberg neue Baugrundstücke zu erschließen. Hierdurch 
erfahren die Grundstücke eine erhebliche Wertsteigerung. 
 
Der Ausschuss für Planung, Klima- und Umweltschutz empfiehlt dem Rat der Gemeinde  
 
a)  den Bericht über die Einwohnerversammlung zur Kenntnis zu nehmen  
 

einstimmig 
 
 
b)  den Ausbau der im rechtskräftigen Bebauungsplan Nr. 2.01/1 Schönenberg Nord im Bereich „Auf 

dem Hau“ vorgesehenen östlichen und westlichen Erschließungsstraßen auf Grundlage der im 
Ausschuss für Planung, Klima- und Umweltschutz in seiner Sitzung am 22.02.2024 sowie in der 
Einwohnerversammlung am 18.04.2024 vorgestellten Entwurfsplanung zu beschließen. 

 
Zustimmung durch Mehrheitsbeschluss bei 6 Ja-Stimmen der CDU Fraktion,  
2 Ja-Stimmen der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, 1 Ja-Stimme der SPD Fraktion,  
1 Ja-Stimme der FDP Fraktion und 1 Nein-Stimme der Fraktion BSG Ruppichteroth 

 
 
  



Tagesordnungspunkt: 
Aufstellung eines Lärmaktionsplans;  
hier: 2. Phase der Öffentlichkeitsbeteiligung (Offenlage) 
 
Ausschussmitglied Kemper hinterfragt, wieso im Lärmaktionsplan lediglich Verkehrslärm von 
Kraftfahrzeugen aufgeführt ist, Fluglärm und sonstige Lärmquellen jedoch außer Acht gelassen 
wurden. 
Herr Seuthe führt hierzu aus und beantwortet im Anschluss weitere Fragen der Ausschussmitglieder.  
 
Der Ausschuss für Planung, Klima- und Umweltschutz empfiehlt dem Rat der Gemeinde Ruppichteroth 
zu beschließen, den mit der Verwaltungsvorlage versandten Entwurf des Lärmaktionsplans im Rahmen 
der 2. Phase der Öffentlichkeitsbeteiligung (Offenlage) öffentlich auszulegen sowie die Behörden und 
sonstigen Träger öffentlicher Belange gemäß § 47d Abs. 3 des Gesetzes zum Schutz vor schädlichen 
Umwelteinwirkungen durch Luftverunreinigungen, Geräusche, Erschütterungen und ähnliche 
Vorgänge (Bundes-Immissionsschutzgesetz - BImSchG) zu beteiligen. 
 
Zustimmung durch Mehrheitsbeschluss bei 6 Ja-Stimmen der CDU Fraktion,  
2 Ja-Stimmen der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, 1 Ja-Stimme der SPD Fraktion,  
1 Ja-Stimme der FDP Fraktion und 1 Nein-Stimme der Fraktion BSG Ruppichteroth 
 
 
Tagesordnungspunkt: 
Mitteilungen und Anfragen 
 
Ausschussmitglied Kemper erkundigt sich nach dem Sachstand zum vorgesehenen Glasfaserausbau 
durch die Firma „Unsere Grüne Glasfaser“ (UGG).  
Bürgermeister Loskill erläutert, dass sich der Baubeginn verzögert und er diesbezüglich bereits 
Beschwerden an seinen Ansprechpartner der UGG weitergeleitet hat. Weiterhin informiert er, dass es 
auch in Nachbarkommunen bereits zu zeitlichen Verzögerungen gekommen ist. Er wird die 
Unzufriedenheit der Bürgerinnen und Bürger über die zeitliche Verzögerung des Ausbaubeginns erneut 
an seinen Ansprechpartner weitergeben.  
 
Anfragen gemäß § 18 Abs. 1 der Geschäftsordnung liegen nicht vor.  
 
 

Nichtöffentlicher Teil 
 

Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung wurde über folgende Tagesordnungspunkte beraten bzw. 
beschlossen:  
 

• Mitteilung und Anfragen 
 
 
Ruppichteroth, den 24. Mai 2024 
Der Bürgermeister 
 
 
 
Mario Loskill 
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